

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 95 (1998)
Heft: 8

Vorwort: Éditorial
Autor: Fauchère, Robert

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Editorial

Notre revue était déjà en impression lorsque j'ai reçu les « Nouvelles de la FSSA sur la conférence des vétérinaires cantonaux », que vous avez pu lire en page 252 de la RSA N° 7, juillet 1998.

C'est à la demande de notre président W. Debély que la FSSA est intervenue et a provoqué ladite conférence qui avait pour but de sensibiliser les instances vétérinaires fédérales et cantonales sur les graves problèmes que pose la varroase à notre apiculture. Au vu de ce rapport force est de constater l'abandon des services vétérinaires qui ne se préoccupent plus des problèmes de santé des abeilles, sauf ceux concernant les loques et l'acariose. La conférence aurait été disposée de revoir certaines positions prises plus tôt dans le temps et assouplir les décisions antérieures, si certains vétérinaires cantonaux n'avaient minimisé les problèmes existants, afin de sauvegarder leurs budgets d'interventions. Mais nous pensons qu'il en sera tout autrement lorsqu'ils auront pris conscience qu'il en va de la survie de l'arboriculture, en ces temps où la qualité du produit prime sur tout et où les recherches toujours plus pointues sur la présentation, le goût, la saveur sont sans cesse mises en exergue, vente oblige, mais où la pollinisation est partout oubliée comme si ça allait de soi. Tôt ou tard, nous reparlerons de l'abeille mais il sera peut-être trop tard pour redresser la situation. Alors il faudra bien rechercher le maillon manquant dans la chaîne de la solidarité que nous demandons. Nous parlons Europe, elle planche sur un programme d'aide et nous que faisons-nous ? Rien ou si peu au niveau confédéral. Il faudrait un peu de réalisme.

Robert Fauchère, rédacteur

